

Perspectives des femmes dans le commerce international

2006/2009(INI) - 22/06/2006 - `-${summary.subTitle}`

La commission a adopté le rapport d'initiative de Hiltrud BREYER (Verts/ALE, DE) intitulé «perspectives des femmes dans le commerce international». Les députés affirment que le commerce international peut contribuer à l'égalité des genres et promouvoir le renforcement du pouvoir économique, social et politique des femmes. Ils soulignent toutefois que le processus de mondialisation des échanges a contribué à l'accroissement du travail précaire et à la féminisation du chômage dans plusieurs secteurs de l'économie.

Le rapport observe que 70 % des 1,3 milliards de personnes qui, à l'échelle mondiale, vivent dans la pauvreté sont des femmes qui, en règle générale, éprouvent davantage de difficultés pour accéder à l'éducation, à la propriété, au crédit, à d'autres ressources et facteurs de production, de même qu'aux instances de décision politique. Ces inégalités font que les femmes ne peuvent bénéficier pleinement des avantages de la libéralisation des échanges. La commission invite la Commission à tenter d'introduire un plan d'action pour l'intégration des questions de genre dans la politique internationale et à créer, dans le cadre de sa politique de coopération au développement, un fonds spécial en vue d'encourager l'accès des femmes au crédit, à l'éducation et à la formation professionnelle. Les députés demandent en outre à la Commission de procéder à une évaluation de l'impact selon le genre avant de conclure tout accord commercial avec des pays tiers.

Enfin, pour assurer que la dimension de genre soit prise en considération dans le contexte des négociations commerciales au niveau mondial, le rapport demande aux États membres de «faire tout leur possible» pour recruter des femmes au sein de leurs ministères de l'économie, à tous les niveaux, y compris au niveau ministériel, et d'encourager les femmes à postuler pour des postes au sein d'organisations internationales.